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Domenica 6 Settembre 2015, presso la Sala S. Francesco della Basilica S. Fara in Bari, i 

rappresentanti delle Fraternità locali si riuniscono nella II Assemblea regionale precapitolare in 

preparazione al III Capitolo elettivo, assieme ai membri del Consiglio regionale uscente e alla 

presenza dei Consiglieri nazionali Marcello Allegro, Paola Bragion e dell’Assistente nazionale 

fr. Giorgio Tufano Ofm Conv. 

Liturgia e inizio dei lavori  Concluse le operazioni di segreteria si prende posto in sala, 

ove i lavori iniziano alle 9:30 con la celebrazione delle Lodi mattutine, presiedute dal M. R. 

Ministro Provinciale Ofm Cap Puglia fr. Alfredo Marchello. Sono rappresentate 73 Fraternità 

per complessivi 193 partecipanti [alleg1: presenze]. 

Intervento della Ministra regionale  La Ministra Maria Ranieri saluta i Consiglieri 

nazionali e i presenti, offre riflessioni scaturenti dall’esperienza di servizio fraterno dei sei anni 

trascorsi, enuclea le caratteristiche della disponibilità al servizio esaltandone fecondità apostolica 

e corresponsabilità [alleg2: intervento ministra]. 

Intervento della Presidente regionale Gifra  La Presidente Gifra Laura Russo porta i 

saluti del Consiglio regionale Gifra e augura di sempre riscoprire la gioia del servizio fraterno. 

Intervento del Vice Presidente di turno Cas  Il Vice Presidente Cas fr. Gregorio Di 

Lauro Ofm legge il messaggio di saluto del Presidente Cas fr. Gian Paolo Lorusso Ofm Conv, 

impossibilitato a presenziare per seri motivi di salute, il quale «offre la sua sofferenza per il bene 

dell’Ofs di Puglia e invita a superare le differenze perché non si impoverisca il carisma». Fr. 

Gregorio espone così la sua esortazione in cui invita a costruire relazioni feconde e a lasciar 

agire Cristo vivendo la specificità secolare senza clericalismi, ricorda la missione propria degli 

Assistenti di accompagnare spiritualmente e supportare la formazione [alleg3: intervento cas]. 

Intervento del Consigliere nazionale Marcello Allegro Il Consigliere Marcello Allegro 

invita a porre da parte le proprie certezze per cogliere le novità che il Signore propone, sottolinea 

la natura celebrativa di un Capitolo elettivo, la necessità che ci si interroghi sugli obiettivi da 

raggiungere, sulla propria missione e sul farsi strumenti nella Chiesa universale per il bene di 

tutti, corresponsabili nella carità; in funzione degli obiettivi si dovranno responsabilmente 

scegliere i fratelli e le sorelle per il servizio alla Fraternità. Apre così il dibattito. 
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Interventi dei presenti  Carmela Martino, Vice Ministra della Fraternità S. Francesco 

di Conversano, rileva la necessità di confrontarsi e di porsi in atteggiamento di servizio. Sandra 

Coluccia, Ministra della Fraternità Immacolata di Martano, si sofferma sull’importanza di una 

costruttiva comunicazione relazionale. Rocco Rizzo, Ministro della Fraternità di Castellaneta, 

esorta a dare rilievo al settore Gpsc. Carmen Partipilo, Ministra della Fraternità Immacolata di 

Foggia, raccomanda la giusta attenzione per l’Araldinato. Fr. Massimiliano Carucci Ofm Cap, 

Assistente della Fraternità SS. Crocifisso di Rutigliano, ritiene che l’autonomia dell’Ofs debba 

armonizzarsi con la comunità in cui si opera e alimentarsi attraverso la cura della formazione dei 

formatori. Marta Fiorentino, Consigliera regionale uscente e Ministra della Fraternità SS. 

Crocifisso di Giovinazzo, sottolinea l’esperienza di crescita che si vive nell’Ordine, la necessità 

di leggere i bisogni del territorio, la soddisfazione per la riuscita della missione Ofs Puglia in 

Albania. Luigia Granito della Fraternità Laudato si’ mi’ Signore di Canosa di Puglia, invita a 

non dimenticare le pochezze e ad impegnarsi per correggerle. Cosimo Laudato, Consigliere 

regionale uscente e Ministro della Fraternità S. Lorenzo di Taranto, rileva quanto l’atteggiamento 

fraterno ci caratterizzi e sempre debba governare le nostre logiche. Vincenzo Parrella, Vice 

Ministro della Fraternità Pietre Vive di Foggia, avrebbe desiderato maggiore partecipazione, 

maggiore coinvolgimento e impegno nell’incarnare i propositi del Vino nuovo in otri nuovi. 

Pausa breve  L’Assemblea sospende i lavori alle ore 11:00 per una pausa e li riprende 

alle 11:20. 

Giuseppe Capolongo, Ministro della Fraternità Frate Leone di Orta Nova, pone in risalto 

la necessità del riferimento all’Enciclica Laudato si’, si chiede come poter individuare nel modo 

migliore le persone adatte a servire la Fraternità regionale, ritiene poco efficace la formazione 

decentrata sperimentata. Vinicio Russo, Consigliere regionale uscente e Ministro della Fraternità 

Maria SS. Assunta di Lecce, ritiene che dall’Assemblea debbano emergere indicazioni per il 

lavoro di chi verrà scelto, riporta la positività della propria esperienza di servizio e la crescita 

derivata, ritiene che l’ambito formativo debba coordinarsi con le definizioni emerse nel contesto 

nazionale, evidenzia l’impegno notevole profuso dal Consiglio uscente ma auspica la necessaria 

riorganizzazione probabilmente diversa, tesa a meglio comprendere tante esigenze e migliorare 

insieme la tipologia di servizio alle Fraternità, con quella capacità di leggere i tempi nuovi che fa 

sprigionare un forte potenziale evangelizzatore. Gianluca Polo, Consigliere regionale uscente e 

Ministro della Fraternità S. Giuseppe da Copertino di Copertino, auspica maggiore solidarietà 

nel seguire le Fraternità in difficoltà, così da proseguire insieme anche se più lentamente, lungi 

dal pericoloso efficientismo. Maria Lotito, Ministra della Fraternità Chiare Stelle di Andria, 

ricorda che i contenuti della nostra azione sono già stati notevolmente sviscerati e adottati: non 

resta che pensare a tradurli. Vito Barone, Ministro della Fraternità SS. Crocifisso di Rutigliano, 

vede la comunione minacciata dalla prevaricazione ed il proposito di cambiamento frenato dal 

vecchio, ritiene che le Fraternità debbano individuare l’Assistente insieme al Provinciale, e avere 

in maggior cura la formazione dei novizi. Luigi Gravina, Vice Ministro della Fraternità Maria 

Pyle di S. Giovanni Rotondo, chiede che la discussione venga più propriamente ricondotta alla 

preparazione del Capitolo con proposte e conoscenza dei fratelli disponibili, che ritiene debbano 

essere preferiti in funzione di una certa rappresentatività territoriale. Danila Palmieri di Corato, 

Consigliera regionale uscente, invita a trovare il futuro dell’Ordine nelle sue radici di umiltà e 

semplicità lungi dai personalismi. Modestino Petrillo, Ministro della Fraternità Panis Angelicus 

di Foggia, pone in rilievo la responsabilità che ricade su noi francescani in questo particolare 

momento storico, interpellati dalle necessità del prossimo e dalla tutela del creato. 

Maria Ranieri, Ministra regionale, invita a saper riconoscere i frutti positivi del passato 

e la fecondità apostolica dei talenti, a confermare ed accrescere costantemente gli impegni che 
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senza dubbio sono già presenti, ad affidarsi al Signore nell’affrontare la realtà ostica, a ritrovare 

sempre la capacità di donare e attingere nella relazione fraterna opportunità di conversione, a 

prestare giustamente attenzione alle caratteristiche territoriali della Puglia.  

Paola Bragion, Consigliera nazionale, si dice felice di presenziare a questa Assemblea e 

riporta l’attenzione sulla necessità di far emergere i bisogni della Fraternità e la missione che 

essa vuole sposare, in sintonia con le indicazioni della Chiesa in cui ritrovare lo specifico, una 

dinamica che sola ci dà senso; ritiene che i disponibili al servizio debbano possedere entusiasmo 

e voglia di spendersi più che mere capacità.  

Pausa pranzo  L’Assemblea sospende i lavori alle ore 13:30 per la consumazione del 

pranzo e li riprende alle 15:00. 

Quanto alla definizione della data per la celebrazione del Capitolo elettivo, si opta per il 

weekend del 10-11 Ottobre. Viene proiettato e presentato l’elenco dei 17 fratelli e sorelle ad oggi 

disponibili all’elettorato passivo. Marcello Allegro invita i presenti ad offrire seduta stante la 

propria disponibilità e/o a proporre altri nominativi ritenuti opportuni. Maria Ranieri, Ministra 

regionale uscente, dichiara di non voler riconfermare la disponibilità all’elettorato passivo per la 

necessità di assicurare in questi frangenti una più marcata dedizione alla propria famiglia. 

Dall’Assemblea vengono nominati il Segretario regionale uscente Luigi Ianzano, l’Economo 

regionale uscente Paolo Calvio, il Consigliere regionale uscente Vinicio Russo, il Vice Ministro 

della Fraternità di S. Giovanni Rotondo Luigi Gravina, il Ministro della Fraternità di Altamura/ 

S. Margherita Giacinto Popolizio e il Consigliere regionale uscente Roberto Ginese. Di questi, 

Paolo Calvio e Roberto Ginese palesano la volontà di continuare a testimoniare in modo 

diverso, dopo tanti anni di servizio alla Fraternità, preferendo dunque non offrire la disponibilità. 

Vengono aggiunti all’elenco dei disponibili, verificata la personale accettazione, i nomi di Luigi 

Ianzano, Vinicio Russo, Luigi Gravina e Giacinto Popolizio [alleg4: disponibilità]. Si precisa che 

si potranno offrire disponibilità fino al giorno stesso del Capitolo elettivo. 

Celebrazione eucaristica  L’Assemblea regionale si scioglie alle ore 17:00, al termine 

della Celebrazione Eucaristica presieduta dall’Assistente nazionale fr. Giorgio Tufano Ofm Conv 

nell’adiacente Basilica di S. Fara e concelebrata dagli Assistenti regionali presenti, al termine 

della quale invoca il Signore con la Preghiera per il Capitolo elettivo. 

 

                                                                                                                    Luigi Ianzano 
                                                                                                                      Segretario 

 

 

 

 


